



# Resumen de Prensa

**martes, 04 de abril de 2017**

*Ocp*

## **Enlaces**

**[Resumen de prensa nacional – Ejército de Tierra](#)**

**[Resumen de prensa internacional – EMAD](#)**

Oficina de Comunicación Pública	<b>El Correo de Andalucía</b>	03/04/2017
------------------------------------	-------------------------------	------------

## **La Unidad Militar de Emergencias realizará prácticas en Guillena el 4 y 5 de abril**

**Se trata de una marcha a pie de fortalecimiento e instrucción con salida desde Guillena por la Ruta del Agua hasta Castiblanco de los Arroyos donde pasaran la noche, para volver al día siguiente por el camino de Santiago.**

EL CORREO /GUILLENA /03 ABR 2017 / :19 - ACTUALIZADO: 03 ABR 2017 / 15:21 H.



*Ruta del Agua en Guillena. / El Correo*

**La Unidad Militar de Emergencias (UME) ha informado al Ayuntamiento de Guillena** que durante los días 4 y 5 de abril va a realizar una marcha a pie de fortalecimiento e instrucción en el municipio de Guillena, pernoctando en Castiblanco de los Arroyos, tras finalizar la primera jornada.

En las prácticas va a participar el **II Batallón de intervención de Emergencias**, compuesto por 89 militares, dos vehículos ligeros Aníbal con un remolque y dos autocares.

El recorrido se iniciará mañana martes 4 de abril a las 11 de la mañana, con una **marcha pie desde Guillena por la Ruta del Agua hasta Castiblanco de los Arroyos**, donde harán noche. Al día siguiente, el miércoles 5 de abril, vuelta a Guillena por el camino de Santiago, estando previsto que finalice sobre las 11:30 de la mañana.

Según informa la UME, las actividades que van a desarrollar durante las prácticas son compatibles con cualquier otro uso de la zona, **no comprometiendo en ningún caso la seguridad de las personas ni de las instalaciones** y siendo respetuosos con el medio ambiente.

## Alerta simulada en Cantabria

- Los servicios de emergencia de la región han comenzado la recreación de un supuesto de gran inundación
- En el operativo, al que a última hora de la tarde se unirá la Unidad Militar de Emergencia, participarán 3.000 efectivos hasta el próximo viernes

Daniel Martínez/Cantabria/3 de abril de 2017/14:00



Para la gran mayoría de los ciudadanos, este lunes hace un día primaveral en Cantabria. En cambio, los servicios de emergencia que desde hoy y hasta el próximo viernes están realizando un simulacro de gran catástrofe en la región se enfrentan a una **ciclogénesis explosiva**.

Esa es la premisa en este ensayo de gran escala en el

que participarán 3.000 efectivos, incluidos efectivos de la Unidad Militar de Emergencia desplazados desde Madrid y León y miembros de los ejércitos de Francia y Estados Unidos.

Según la recreación, las fuertes lluvias de los últimos días están causando importantes problemas en distintas zonas del territorio.

Los teóricos usuarios del camping Río Nansa son los más afectados después de la rotura a primera hora de una presa en Palombera. La fuerza del agua ha arrastrado gran parte de las tiendas de campaña.



De los 64 clientes, hay 19 desaparecidos. Comienza su búsqueda a la vez que llega un nuevo aviso: un corrimiento de tierras ha provocado el derrumbe parcial de Sierrallana. Por motivos de operatividad, se simula que el hospital está en el seminario de San Luis de Cayón, donde ya hay otro equipo desplazado que está atendiendo a los primeros heridos.

En estos momentos, Cantabria todavía está en el nivel 2 de alerta, lo que significa que los medios de la región son suficientes. El servicio 112 de Protección Civil, los cuerpos de seguridad en la región, Cruz Roja, Policía Local... Pero el guion del simulacro dice que la situación se va a complicar. En concreto, a lo largo de la tarde. Será entonces cuando el Gobierno regional pida ayuda al Estado, active el nivel 3 y comiencen a incorporarse a los trabajos los militares llegados desde Madrid y León. Desde hace unas horas ya están en Cantabria, en el campamento instalado en Revilla de Camargo, pero no pueden actuar. Sobre el papel, están en camino. Porque en una situación real movilizar al personal y planear el operativo lleva su tiempo. Mañana, serán uno más en el simulacro.

Desde el Puesto de Mando Avanzado que se establecerá en el recinto ferial de La Lechera y después de que Protección Civil Cantabria les ceda el control de la situación, se encargarán de coordinar todos los trabajos. De ordenar a los técnicos de la luz que se encarguen de restablecer el servicio eléctrico, de decidir dónde colocar los hospitales de campaña o de evitar que los daños en una planta química y otra nuclear -todo simulado- provocados por las inundaciones causen una tragedia aún mayor.

En las redes sociales, este simulacro sin precedentes en Cantabria se sigue intensamente desde primera hora de la mañana, con el hashtag



*Oficina de preparación del ejercicio #Cantabria2017*

Fotogalería:

<http://www.eldiariomontanes.es/fotos/cantabria/201704/03/comienzo-gran-simulacro-213225375592-mm.html?edition=>

Oficina de Comunicación Pública	<b>EL DIARIO MONTAÑÉS</b>	03/04/2017
------------------------------------	---------------------------	------------

## **OBSERVADORES DE 18 PAÍSES SEGUIRÁN EL SIMULACRO DE LA UME EN CANTABRIA**

Torrelavega, 3 abr (EFE).- Observadores de 18 países y equipos de los ejércitos de Francia y EEUU especializados en riesgos tecnológicos participan durante esta semana en un simulacro de emergencias organizado por la Unidad Militar de Emergencias (UME), que tendrá como escenario principal la cuenca del Besaya.

Este simulacro, que reúne unos 3.000 efectivos, ha comenzado hoy a las 8.00 horas al decretarse un riesgo de grado 2 (riesgo regional) por inundaciones, consecuencia de la crecida de los ríos Saja y Besaya por una ciclogénesis explosiva, que pasará a grado 3 (riesgo nacional) al sumarse más riesgos.

En rueda de prensa junto al alcalde de Torrelavega, José Manuel Cruz Viadero, el responsable de Relaciones Institucionales de la UME, comandante Javier Trevín, ha detallado que el centro de mando del operativo estará en La Lechera y que hasta el viernes se recrearán diferentes escenarios de catástrofes de carácter extraordinario para analizar la efectividad de los planes de emergencias.

Así, en el área entre el valle de Iguña y la desembocadura del Besaya en Suances se desarrollarán ejercicios combinados que incluyen desde el desplome de una planta del Hospital Sierrallana (que se simulará en el edificio en Argomilla de Cayón) hasta riesgos en infraestructuras e industrias químicas.

Según Trevín, el objetivo es que la UME pueda ensayar cómo hacer frente a un riesgo tecnológico y medioambiental, contando con la intervención de unidades y diverso material móvil de Guardia Civil, Cruz Roja, Ejército de Tierra y Aire y Gobierno regional, entre otras.

Un simulacro de estas características es la primera vez que se desarrolla en Cantabria y las prácticas se llevarán a cabo a lo largo de toda la semana aunque, el jueves está previsto el llamado "día del visitante distinguido", cuando se mostrará a las autoridades la puesta en práctica.

El portavoz de la UME ha asegurado que para la ocasión se ha movilizad o al completo el quinto batallón de la Unidad que tiene su sede en León, lo que supone más de 500 hombres y unos 200 vehículos de todo tipo, además de grupos especializados de búsqueda y rescate, y en riesgos ambientales y tecnológicos.

Ha recordado que el operativo incluye un simulacro de vertidos químico en una industria consecuencia de las inundaciones, lo que requiere la actuación de personal especializado.

Por su parte, Cruz Viadaro ha asegurado que con este simulacro Torrelavega se convierte en "referente a nivel nacional" de las emergencias, con lo que la ciudad será durante una semana "centro de atención" de los especialistas en este tipo de situaciones, y de observadores de distintos países.

El alcalde ha detallado que el simulacro se desarrolla sobre un área donde viven unas 83.000 personas, de las cuales se considera afectados de forma directa unas 18.000 por las catástrofes que se recrean en el ejercicio.

Por su parte, el concejal de Seguridad, Pedro Pérez Noriega, ha pedido comprensión a los ciudadanos que puedan verse afectados estos días por incomodidades de tráfico relacionadas con la presencia de equipos en las cercanías de La Lechera, y ha defendido la "gran labor" que desarrolla la UME en situaciones de emergencia.

## **Cantabria, en alerta 3 por inundaciones**

Comienza el simulacro dirigido por la UME en el que participan 3.000 efectivos del Ejército, Protección Civil y Fuerzas de Seguridad

**EP / Santander/ 03/04/2017 - 08:29 h. CEST**

**Cerca de 3.000 personas participarán desde este lunes**, 3 de abril, al próximo viernes, día 7, en Cantabria, en un ejercicio práctico de la **Unidad Militar de Emergencias (UME)**, que incluirá un **simulacro de catástrofe** de nivel 3, considerada Emergencia de Interés Nacional.

Se trata del Ejercicio Conjunto-Combinado de Emergencia de Interés Nacional que cada año organiza la UME sobre el supuesto de una catástrofe de origen natural. Este año son unas grandes inundaciones cuyas consecuencias afectan al eje Suances-Torrelavega, constituido por la Ría de San Martín de la Arena, y los ríos Saja y Besaya.

En la actividad, cuyo escenario principal será la zona del Besaya entre el valle de Iguña y la desembocadura, en Suances, intervendrán efectivos de la UME, de Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado y de fuerzas de Estados Unidos y Francia, así como miembros observadores de 15 países, psicólogos, médicos, bomberos, agentes y técnicos forestales de toda España.

También se simularán otros siniestros y emergencias en El Astillero y el Valle del Nansa, aunque el principal riesgo será en empresas químicas e infraestructuras a causa de las inundaciones. Así, se pondrán en práctica planes para hacer frente a desbordamientos y otras emergencias derivadas, como pueden ser los riesgos tecnológicos o medioambientales.

Los participantes demostrarán sus capacidades de respuesta, contando para ello con el empleo de medios materiales como equipos de rescate, autobombas y nodrizas por su hubiera incendios, vehículos de todo tipo y más de 30 aéreos.

La finalidad principal del ejercicio es el adiestramiento, tanto del Cuartel General de la UME como de las entidades participantes e intervinientes, en la ejecución del Plan Especial ante el riesgo de inundaciones de Cantabria, así como en el Plan Estatal ante dicho riesgo, para la gestión de emergencias en los niveles 2 y 3.

La implicación de los responsables de la gestión de emergencias en España, al más alto nivel, permitirá la coordinación de los 3.000 efectivos de los servicios especializados estatales, autonómicos y locales, organismos y empresas que participarán en el mayor ejercicio de emergencia que, anualmente, se organiza en España.

El ejercicio se desarrolla en base a unas incidencias, desconocidas para los intervinientes, sobre las que tendrán que reaccionar. Por su parte, un equipo de evaluación seguirá las decisiones y actuaciones tanto de los distintos puestos de mando como de las actividades de los servicios de emergencia.

Oficina de Comunicación Pública	<b>www.20minutos.es</b>	03/04/2017
------------------------------------	-------------------------	------------

## **Revilla visitará el puesto de mando operativo desplegado en Torrelavega por el ejercicio 'Cantabria 2017'**

SANTANDER,(EUROPA PRESS) 3 de abril de 2017

El presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, realizará este martes, 4 de abril, a partir de las 17.00 horas, una visita al Puesto de Mando Operativo Integrado (MOPI) desplegado en el recinto de La Lechera, en Torrelavega.

Este órgano gestionará 'in situ' el ejercicio combinado 'Cantabria 2017', en el que participan más de 3.000 efectivos en distintos puntos de la Comunidad y que se desarrollará hasta el 7 de abril.

El presidente, junto con el consejero de Presidencia y Justicia, Rafael de la Sierra, y otros responsables, conocerá el funcionamiento del MOPI y el operativo desplegado en la zona para hacer frente a una situación de emergencia provocada por inundaciones.

Posteriormente, Revilla acudirá a la mina de Reocín, donde se localiza uno de los escenarios del ejercicio, para presenciar la capacidad de respuesta de los efectivos de la Unidad Militar de Emergencias (UME), según ha informado el Gobierno regional.

### **DESARROLLO DEL EJERCICIO**

En el ejercicio 'Cantabria 2017', que ha comenzado hoy, se simulan diversas situaciones de emergencia relacionadas con un fuerte temporal de lluvias, como inundaciones, corrimientos de tierra y derrumbes, y con numerosos afectados, por lo que Cantabria ha activado de forma simulada su Plan Especial de Inundaciones (INUNCANT).

El consejero de Presidencia ha asumido la dirección del Plan y ha acudido a la constitución del Centro de Coordinación Operativa (CECOP). Sin embargo, la gravedad de los acontecimientos que se registran, con varios sucesos simultáneos, con fallecidos y heridos, sumada a las malas previsiones meteorológicas, hacen que Cantabria solicite al Ministerio de Interior la declaración de la emergencia de interés nacional.

Se hará a través de una videoconferencia del consejero de Presidencia y Justicia, Rafael de la Sierra, con el ministro del Interior, Juan Ignacio Zoido, en la que también estará presente el delegado del Gobierno en Cantabria, Samuel Ruiz.

La comunicación será realizada en Cantabria desde una de las salas del Servicio de Emergencias 112, donde se ha instalado desde hoy el CECOP, formado tras la activación simulada del su Plan Especial a nivel autonómico INUNCANT.

Así, desde este martes, tras la declaración de la emergencia nacional, el mando de la operación pasará del consejero de Presidencia al ministro del Interior, que presidirá el Consejo de Dirección del Plan Estatal, mientras que la Dirección Operativa pasará del director general de Protección Civil autonómico al general jefe de la UME.

A partir de este momento, se probará la capacidad de respuesta del Plan Estatal de Protección Civil ante el riesgo de inundaciones y los procedimientos de coordinación e intervención de la UME en apoyo a las autoridades competentes.

Del mismo modo, se practicarán los procedimientos para llevar a cabo el paso de la situación 2 (emergencia que dirige la autonomía y donde es necesario el apoyo de medios nacionales), a la situación 3, ya de alcance nacional y dirigida por autoridades del Gobierno de España.